
平成22年10月　第13回教育委員会　議事録

開催日時 平成22年11月4日（木）

午後１時30分～午後 5時00分

開催場所　 天萬庁舎　会議室

出席委員 矢吹委員長、毎川委員、野口委員、細田委員、永江教育長

説明員 稲田教育次長兼総務・学校教育課長　 野口専門員

書記 藤原　公民館・社会教育室長　　（事務局）

欠席委員

【開会　午後１時３０分】

【１．互礼・開会】

【２．あいさつ】

委員長 　開会挨拶

１０月期の開催が１１月にずれ込んでしまった。

教育月間で様々なイベントが計画・実施されている。引き続きよろしくお願いしたい。

【３．会期の決定】

委員長 　会期を午後4時30分までとする。

【４．非公開案件の決定】

委員長 　非公開案件の決定。　　

　６．専決処分、８．報告Ⅱ、９．議事Ⅱ

【５．報告Ⅰ】　

教育長

１０月２６～２７日、議会行政視察（京都市）に教育長、野口専門員が同行した。

小中一貫教育に関心が高く、議員からも応援いただいている。

委員長 この件に関し質疑があるか。

次長 ２）１０月校長会（10/4開催）の概要について　　（別添資料Ｐ1により説明）

委員 資料中の５．協議にある、南中　小中連携のケース会議に関して詳しく説明いただきたい。

次長

委員長

教育長

次長

結果として、法勝寺中学校が健闘しているように見受けられる。

南部中学校も個人戦であるが剣道部も出場。柔道については、法勝寺中学校の生徒が

きたいということのようだ。

学校同士で積極的に行っていただいている印象があるが、その中に教育委員会が入る

必要があるのか。

これまでの連携をさらに一歩二歩進めた形にしたいということのようだ。

３）平成２２年度西伯郡中学校新人体育大会結果について　（添付資料Ｐ２～Ｐ２０）

1）教育長月例報告　　　行事・事業について　（当日配布資料により説明）

９月３０日、第１回西部地区町村就学指導委員会で本町から提出した案件については

すべて認められた。

視察の内容は充実したもので議員のみなさんから多数の質疑があった。

～質疑なし～

これまでもケース会議は開催されていたが、その会議に教育委員会としても入っていただ



個人優勝している。

委員長 各中学校の部活指導者は継続しているのか。

次長 南部中学校は、継続して指導していただいている。

委員 南部中学校の剣道部は部員数が尐ない状況にある。また、女子部員も１名の状況だが

よくがんばっていると思う。

次長 ４）平成２２年度人権標語入選作品について　（別添資料Ｐ２１～２２により説明）

今年度の人権標語については、募集にかかるのが遅れ応募数が例年に比べ尐ない。

教育長 一般の部については一本（全町）で行ったほうが良いのではないか。

委員

次長

教育長

委員

次長 ５）第６０回「社会を明るくする運動」作文コンテスト入賞者について　（別添資料Ｐ２３）

優秀賞に法勝寺中学校の生徒が選出された。

委員長 この作品が町民のみなさんの目にふれるような機会はあるのか。

せっかくなら作品を披露する場があればよいと思うが・・・・

委員 学校の文化祭などで発表してはどうか。

委員 広く町民に周知できる方法を検討してほしい。

次長 ６）第４７回西部地区野鳥巣箱コンクール入賞者について　（別添資料Ｐ２４～Ｐ２６）

西伯小学校が団体賞を受賞した。

昨年までは南部町からの応募はなかったが、本年は受賞されたことを報告する。

教育長 今年の取り組みの底上げに地域振興協議会の協力があった。

委員 地域振興協議会の取り組みについては評価すべき。

今後も連携し、さらに学校をリードするような取り組みもどんどんしていただきたいと思う。

委員 生涯学習の場でこれらの作品が展示できたらよいと思う。

次長 ７）南部町公民館さいはく分館の指定管理について　　（資料なし）

　　～次長概要説明～

町の方針から、平成２３年度からさいはく分館の管理については指定管理に出すことと

している。

教育長 現在、法勝寺振興区に同様のこと（事務・業務）をお願いしているのが状況です。

その関係を整理するためということも含め、契約を結びたいと考えている。

委員 天津については指定管理を受けている。

使用料についてはどのようになるのか。

次長 現在の状況がそのまま継続するというふうに考えているが、町のほうで見直しが必要で

あれば検討していきたい。

教育長 ８）コミュニティスクールのあり方を考える熟議参加報告について　（当日配布資料による）

　　～教育長説明（報告）～

現在、６２９校の指定がある。今後も増えていくと考えられる。

委員 山陰では、島根県４９校、鳥取県３校、また、広島県１校などこの数の違いについては

いけないと思うが・・・・

一般の応募は１０数点だったようだ。

来年からは、一般募集については地区毎ではなく一本化にしたい。

募集についての広報をしっかりお願いしたい。

応募作品はどれくらいあったのか。人権標語を募集していることが広く知られていないと



何か原因があるのか。

教育長 島根の多くは出雲にあり、これは出雲市教育委員会の考え方、また、学校独自の判断

などの違いはあると思う。

構想からは１０年、実質のスタートから５年を経過した中でまだ成果を求める時期では

ないと考えている。

次長 ９）鳥取県町村教育長会の県教育委員会への要望について　（別添資料Ｐ２７～Ｐ３０説明）

教育長 　～教育長補足説明～

重点要望のⅤに小中管理職員の幅広い視野の必要性を求めた。

委員長 重点のⅢにある件に関し、特に鳥取県西部では人事交流の必要があると思うが、

そのような意見はなかったのか。

教育長 教育長の認識として、中部のほうには問題意識がない。東部・西部には問題意識がある。

県教育委員会とのこれまでの経過の中で協議してきているが、今月末に第１回の会合が

開けることとなった。

これからがスタートだと考えている。

次長 １０）教育委員会関係工事等の進捗状況について　（当日配布資料により説明）

委員長 教育委員会関係の工事がこれだけあり、事務など非常に大変だと思う。

天萬庁舎の改修等々の完成式などについてはどのような考えがあるか。

次長 西伯小学校については１２月に祝う会を予定している。

天萬庁舎については、工事スケジュールから１月末にオープンを予定。その前段で内覧会

を予定したい。

委員 西伯小学校の体育館について職員の情熱には感動した。

１１）その他

次長 法勝寺電車一筆啓上の募集については、３点の応募があったので報告する。

【６．専決処分】　 非公開

【７．議事Ⅰ】　 提案なし

【８．報告Ⅱ】　 非公開

【９．議事Ⅱ】　 非公開

【１０．協議Ⅰ】　

委員 １）委員提案　　　　　　（別添資料Ｐ３１）

学校一斉公開で南部中学校に参加し、非常に興味深い内容であった。

地域住民が参加できる学校公開となっている。

特に教育月間の学校公開となるよう一工夫をお願いしたい。

委員 私も学校公開に参加した。提案内容が似ていたので提出しなかったが、時間差で各

学校等が公開できるような方法を提案したかった。

委員長 同じことがバスツアーの計画にも言えたように感じた。

西伯小学校の除幕式等も、もう尐し盛大にできたのではないか。

良い調整を図っていただきたい。

教育長 委員提案の方向となるよう努力していきたい。

委員 　　委員提案　　　　（当日配布資料）

教育の集いに参加して満足のいく内容であった。



特に印象に残ったのが４点、自分を振り返るきっかけとなった。

こがね保育園の保育にかける想いなど、若い親御さんに是非伝えたい。

参加者の内で保護者にあたる方が尐なかったように感じた。

町Ｐ連との連携を強化した方法を考えないといけない。

各家庭への周知方法にも工夫が必要。

委員 今回のパネルディスカッションは内容がよかった。

委員 １１月１日、教育の日の目玉がほしいと思う。

この教育の集いは、例年内容がいいのでこれをもっていくような仕掛けがよいのでは

ないか。

企画の段階からＰＴＡ等が関与するのがよいと思う。

教育長 　～教育長　説明　　（まとめ）　～

委員 西伯の時代には、各団体持ち回りで教育講演会を開催していた。

こういった方法は考えられないか。

委員 現状の町Ｐ連では、新しいことを考えることができていない。

２）事務局提案

次長 ②南部町公民館条例、規則の改正について

次回には案として提示したいが、方向性としてご意見を伺いたい。

委員 社会教育関連についてもこの会に提示・提案してほしい。

決まったことを報告するだけではなく、企画段階で提案してほしい。

また、地域振興協議会の情報も併せていただきたい。

委員長 条例・規則に関しては、案を出してもらってから検討することとしたい。

次長 ③法勝寺中学校の計画訪問について　　（別添資料Ｐ３２により説明）

１１月１０日、午後１時に法勝寺中学校に集合いただきたい。

県教育委員会の訪問も同日となっているため、この日程になっていることをご理解い

ただきたい。

委員 　　～　了承　～

①教育委員視察研修について　　（当日配布資料より説明）

専門員 　～　説明　～

小中一貫教育に関し、小学校・中学校の９年間をしっかりと見据えた内容であり、

人権教育にも配慮があることから、視察先として姫路市を提案したい。

委員 　内容了解、　　～意見特になし～

教育長 今年は１泊２日の日程で行いたいと考えている。

事務局としては、１案：１１月２４日～２５日、２案：１１月１７日～１８日を考えていただき

たい。これがダメなら、１月下旬から２月にずれ込むと思う。

委員 ２４日～２５日の方が都合がよい。

専門員 では、その日程で調整させていただく。

教育長 １１月２９日（月）午後に倉吉市教育委員交流研修会を計画したいと考えている。

各委員のご都合をつけていただくとありがたい。

会場は西伯小学校の予定。

４）その他 提案なし



【１１．協議Ⅱ】　 協議事項なし

【１２．今後の主な予定】　

当日配布資料により提示

委員 　　～　了承　～

参考）12月（第15回）定例教育委員会の開催について

　日時　　　11月　17日（水）　　午後　１時30分～

　会場　　天萬庁舎会議室

　日時　　　12月　17日（金）　　午後　１時30分～

　会場　　天萬庁舎会議室

【１４．互礼・閉会】　午後　　5時　00分

【１３．次回教育委員会の開催日について】

　１）11月（第14回）定例教育委員会の開催について


